
	  

	  

Acta	  de	  la	  reunión	  del	  grupo	  de	  trabajo	  zonas	  VIII	  y	  IX	  
Lisboa,	  29	  de	  Octubre	  de	  2014,	  Ministerio	  de	  Agricultura	  y	  Pesca	  
	  
	  
	  
	  
El	   Presidente	   del	   Grupo,	   S.	   Larzabal,	   agradece	   a	   los	  miembros	   por	   su	  

presencia	   y	   da	   paso	   a	   la	   votación	   del	   acta	   y	   del	   orden	   del	   día,	   aprobados	   sin	  
modificación.	  Se	  acuerda,	  no	  obstante,	  que	  se	   trate	  una	  cuestión	  no	  contemplada	  en	  el	  
orden	   del	   día,	   relativa	   a	   la	   gestión	   de	   la	   población	   de	   rayas,	   al	   final	   de	   la	   reunión	   y	  
hubiera	  tiempo	  disponible.	  
	  
Gestión	  de	  la	  Lubina	  
	  
Se	  comienza	  presentando	  los	  diagnósticos	  anuales	  del	  CIEM.	  Aunque	  para	   la	  población	  
norte	  (mar	  del	  norte,	  canal	  de	  la	  Mancha	  y	  mar	  Celta),	  se	  disponga	  ya	  de	  una	  evaluación	  
analítica,	  en	   lo	  que	  se	  refiere	  a	   las	  aguas	   ibéricas	  y	  el	  Cantábrico,	   las	  recomendaciones	  
siguen	   sin	   sufrir	   cambios,	   debido	   a	   su	   consideración	   «Data	   Limited	   Stock».	   Las	  
recomendaciones	  de	  disminuciones	  de	  capturas,	  así	  como	  las	  cuestiones	  derivadas	  de	  la	  
gestión	  son	  por	  ende	  mucho	  mas	  importantes	  en	  las	  zonas	  CIEM	  IV,	  VI	  y	  VII.	  
	  
Se	  informa	  a	  los	  miembros	  de	  los	  resultados	  del	  seminario	  InterCC,	  dedicado	  a	  la	  gestión	  
de	  esta	  especie,	  celebrado	  el	  19	  de	  septiembre	  en	  Dublín.	  En	  dicha	  reunión	  se	  acordó	  en	  
particular	   que	   los	   esfuerzos	   deberían	   ser	   soportados	   por	   todos	   los	   segmentos	  
implicados	  en	  esta	  pesquería,	  de	  forma	  porcentual	  a	  su	  contribución	  a	  la	  mortalidad	  por	  
pesca.	  Se	  han	  previsto	  otras	  reuniones,	  por	  lo	  que	  se	  seguirá	  reflexionando	  al	  respecto.	  
El	  secretario	  general	  precisa	  que	  la	  información	  no	  era	  clara,	  sobre	  todo	  en	  lo	  relativo	  al	  
calendario	   o	   a	   la	   organización	   de	   los	   trabajos.	   Se	   ha	   consultado	   a	   los	   miembros	   no	  
obstante	  sobre	  cual	  dirección	  proseguir.	  
	  
Para	   L.	   Corbisier,	   que	   sigue	   igualmente	   los	   trabajos	   del	   CC	   noroeste,	   los	   debates	   han	  
comenzado	  mal,	  debido	  a	  que	  los	  franceses	  han	  sostenido	  durante	  demasiado	  tiempo	  el	  
paso	  bajo	  los	  TAC	  de	  esta	  especie	  lo	  que,	  en	  el	  contexto	  de	  la	  aplicación	  de	  la	  obligación	  
de	   desembarco,	   no	   era	   deseable	   para	   numerosos	   países.	   Estimando	   esta	   situación	  
compleja,	   recomienda	   una	   gestión	   que	   se	   apoye	   en	   el	   control	   del	   esfuerzo	   para	   esta	  
población,	  añadiendo	  un	  control	  de	  la	  capacidad,	  para	  que	  no	  haya	  nuevos	  buques	  que	  
puedan	   lanzarse	   en	   las	   diferentes	   pesquerías	   de	   lubina.	   Varios	   miembros	   desean	  
igualmente	  que	   se	  asocie	  a	   la	  pesca	  deportiva	   también	  en	   los	  esfuerzos	  de	  gestión.	   Se	  
presentaron	  además	  las	  propuestas	  de	  gestión	  de	  la	  Comisión	  Europea.	  
Con	   vistas	   a	   la	   localización	   de	   los	   problemas,	   los	   miembros	   han	   estimado	   preferible	  
garantizar	  un	  seguimiento	  de	  los	  trabajos	  desarrollados	  para	  la	  población	  Norte.	  
	  
Posibilidades	  de	  pesca	  2015:	  
	  

-‐ Merluza	  Ibérica	  y	  cigala	  IXa:	  
	  
M.	   Rodríguez	   ha	   sacado	   a	   colación	   y	   comentado	   las	   propuestas	   expresadas	   por	   la	  
Comisión	  Europea,	  procedentes	  directamente	  de	   los	  dictámenes	  del	  CIEM,	   lamentando	  



	  

	  

las	  demasiadas	  y	  brutales	  variaciones	  en	  las	  posibilidades	  de	  pesca,	  que	  
convendría	   unificar,	   y	   deseando	   en	   algunos	   casos	   la	   adopción	   de	   la	  
flexibilidad	   que	   facilita	   la	   PPC,	   en	   lo	   que	   concierne	   al	   calendario.	   A.	  
Cabral	  lamenta	  una	  nueva	  propuesta	  de	  disminución	  de	  las	  capturas	  de	  
la	  cigala	  IXa,	  cuando	  esta	  propuesta	  se	  debe,	  en	  su	  opinión,	  a	  un	  error	  de	  
interpretación	  del	  plan	  de	  gestión.	  	  
Varios	   miembros	   se	   oponen	   también	   a	   una	   nueva	   disminución	   del	  

esfuerzo	   de	   pesca.	   Los	   representantes	   del	   sector	   desean	   por	   otra	   parte	   que	   las	  
evoluciones	  en	  materia	  de	  posibilidades	  de	  pesca	   sigan	  una	  misma	   tendencia	  para	   las	  
diferentes	   poblaciones,	   para	   limitar	   los	   descartes.	   Los	   representantes	   de	   las	   ONG	  
medioambientales	  recuerdan	  la	  conveniencia	  de	  la	  lectura	  de	  la	  nueva	  PPC,	  sobre	  todo	  
en	  lo	  que	  concierne	  al	  calendario	  de	  alcance	  del	  RMS.	  Sin	  embargo,	  han	  anunciado	  que	  
podrían	  sostener	   la	  aplicación	  del	  plan	  de	  gestión	  para	   la	  población	  de	  merluza	   sur	   (-‐
15%).	  Recordando	  que	  la	  aplicación	  del	  plan	  de	  gestión	  que	  reposa	  sobre	  la	  gestión	  del	  
esfuerzo	  había	  dado	  muestras	  de	  una	  escasa	  correlación	  entre	  esfuerzo	  y	  mortalidad	  por	  
pesca,	  los	  miembros	  han	  manifestado	  su	  acuerdo	  en	  una	  congelación	  del	  esfuerzo.	   	  Por	  
otra	   parte,	   y	   de	   manera	   unánime,	   ha	   habido	   acuerdo	   en	   que	   se	   inicien	   los	   trabajos	  
destinados	   a	  desarrollar	  un	  nuevo	  plan	  de	   gestión	   el	   próximo	  año.	  En	  paralelo,	   podrá	  
realizarse	   una	   nueva	   peritación	   de	   los	   puntos	   de	   referencia.	   Podrá	   proponerse	   un	  
proyecto	  de	  dictamen	  en	  este	  sentido,	  destinado	  igualmente	  a	  que	  se	  vea	  mejor	  el	  error	  
de	   interpretación	   del	   plan,	   en	   lo	   que	   se	   refiere	   a	   la	   cigala	   IXa.	   En	   cambio,	   no	   ha	   sido	  
posible	  llegar	  a	  un	  acuerdo	  sobre	  una	  recomendación	  de	  posibilidades	  de	  pesca	  para	  la	  
merluza	  sur	  para	  el	  próximo	  año.	  
	  

-‐ Lenguado	  VIIIab:	  
	  
J.	   Lamothe	  se	   congratula	  de	  que	   la	  Comisión	  Europea	  se	  haya	  apoyado	  en	   la	   lógica	  de	  
determinación	   plurianual	   de	   las	   posibilidades	   de	   pesca	   para	   esta	   población,	   lógica	  
propuesta	  por	  el	  CC	  Sur,	   en	  el	  momento	  de	  establecer	   su	  propuesta.	  Le	   sorprende,	  no	  
obstante,	  que	   la	  Comisión	  haya	  propuesto	  el	   aplicar	  a	  partir	  de	  este	  año	   la	  medida	  de	  
salvaguardia.	   Ya	   que	   no	   habría	   que	   recurrir	   a	   esta	  medida	   de	   intervención,	   según	   los	  
términos	  propuestos,	  mas	  que	  a	  partir	  del	  tercer	  año	  del	  Plan	  de	  gestión	  (2016),	  tras	  2	  
años	  de	  aumento	  de	  la	  mortalidad	  por	  pesca.	  J.	  Lamothe,	  por	  otra	  parte,	   	  ha	  recordado	  
las	   incertidumbres	   ligadas	   al	   valor	   de	   Fmsy,	   que	   podrían	   acarrear	   consecuencias	  
importantes	   para	   las	   posibilidades	   de	   pesca	   de	   esta	   población.	   Varios	   representantes	  
franceses	  han	  apoyado	  esta	   intervención,	  argumentando	  que	  se	  debería	  contar	  con	  un	  
nuevo	  valor	  de	  Fmsy	  en	  2015.	  
	  
B.	  Stockhausen,	  por	  su	  parte,	  desea	  que	  se	  establezcan	   las	  posibilidades	  de	  pesca	  para	  
esta	   población	   en	   2.500	   toneladas	   el	   próximo	   año,	   en	   virtud	   del	   dictamen	   anual	   del	  
CIEM.	   Los	   representantes	   del	   sector	   han	   denunciado	   esta	   propuesta,	   recordando	   el	  
compromiso	   adquirido	  por	   todas	   las	   partes	   interesadas,	   de	   fines	  de	  2013,	   en	   relación	  
con	  	  la	  estrategia	  de	  los	  TAC	  fijados	  de	  manera	  plurianual.	  
Oceana,	  que	  no	  estaba	  presente	  en	  el	  momento	  en	  que	  se	   llegó	  a	  este	   compromiso	  ha	  
querido	  precisar	  que,	  con	  miras	  a	   los	  reclutamientos	  deficientes,	  convendría	  disminuir	  
las	   posibilidades	   de	   pesca	   y	   que	   la	   propuesta	   de	   la	   Comisión	   Europea	   (-‐10%)	  
constituyera	  el	  tope	  máximo.	  



	  

	  

Debido	  a	  la	  constatación	  de	  imposibilidad	  de	  la	  negociación,	  se	  acuerda	  
aprobar	  un	  dictamen	  no	  consensuado.	  
	  
	  
	  
	  
Gestión	  de	  las	  Rayas:	  

	  
J.	   Lamothe	   recuerda	   que	   las	   posibilidades	   de	   pesca	   para	   estas	   especies,	   desde	   la	  
aplicación	   de	   los	   TAC,	   se	   habían	   determinado	   en	   una	   situación	   de	   desconocimiento	  
general,	  y	  de	  una	  gestión	  reagrupada	  que	  no	  permite	  una	  gestión	  adaptada	  a	  la	  realidad	  
de	   cada	   especie.	   El	   sector	   francés	   está	   reflexionando	   sobre	   un	   nuevo	  método	   para	   la	  
determinación	   de	   dichas	   posibilidades,	   que	   tendría	   en	   cuenta	   la	   evolución	   de	   la	  
abundancia.	  Este	  nuevo	  método	  conduciría	  este	  año	  a	  una	  propuesta	  de	  statu	  quo	  para	  
las	   posibilidades	   de	   pesca	   de	   la	   raya.	   Por	   otra	   parte,	   se	   han	   expresado	   todas	   las	  
cuestiones	  ligadas	  a	  la	  gestión	  de	  la	  raya	  mosaico.	  Francia	  desea,	  por	  ello,	  poder	  tratar	  
sobre	   este	   tema	   durante	   las	   próximas	   reuniones.	   Los	   representantes	   del	   sector	   de	  
Portugal	   han	   apoyado	   esta	   iniciativa,	   recordando	  que	   ya	   había	   habido	   reducciones	   de	  
posibilidades	  de	  pesca	  para	  estas	  poblaciones	  de	  un	  10%	  anual,	  durante	   los	  últimos	  5	  
años.	  Los	  representantes	  de	  las	  ONG	  han	  indicado	  que	  no	  podrían	  pronunciarse	  sobre	  el	  
fondo,	   reclamando	   tiempo	   para	   analizar	   estas	   propuestas.	   Se	   seguirá	   trabajando	   en	  
estos	  temas	  durante	  las	  próximas	  reuniones.	  
	  
Proceso	  de	  designación	  de	  los	  sitios	  Natura	  2000	  en	  alta	  mar	  
	  
Se	  ha	   informado	  a	   los	  miembros	  del	  proceso	  de	  ampliación	  de	   la	   red	  Natura	  2000,	  en	  
mar;	  organizado	  por	  el	  estado	  francés.	  Teniendo	  en	  cuenta	  la	  localización	  de	  algunas	  	  de	  
las	   áreas,	   así	   como	   de	   las	   medidas	   de	   gestión	   previstas,	   los	   miembros	   franceses	   han	  
lamentado	  la	  ausencia	  de	  concertación	  con	  el	  Estado	  Francés.	  Al	  parecer,	  por	  algunas	  de	  
estas	   áreas	   pasan	   frecuentemente	   buques	   españoles.	   La	   secretaría	   del	   CC	   Sur	   ha	  
recordado	  que	   su	  posición	   en	   este	   tema	   es	   la	   de	  mediación	   entre	   sus	  miembros	   y	   los	  
poderes	   públicos,	   pudiendo	   hacer	   llegar	   las	   observaciones	   o	   comentarios	   de	   sus	  
miembros	  a	  la	  administración	  francesa.	  A	  escala	  mas	  global,	  los	  miembros	  estiman	  que	  
la	  concertación	  era	  una	  etapa	  importante	  para	  el	  mejor	  desarrollo	  de	  todas	  las	  políticas	  
medioambientales	  marinas.	  Es	  por	  ello	  importante	  que	  los	  miembros	  estén	  informados	  
de	  todas	  las	  iniciativas	  que	  se	  pongan	  en	  marcha.	  	  Se	  ha	  invitado	  a	  los	  miembros	  a	  hacer	  
llegar	  sus	  comentarios	  a	  la	  secretaría	  antes	  de	  fines	  de	  noviembre.	  	  
	  
	  
	  


